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近日，无锡市委书记杨卫泽召集部分“海归”创业人才进行

座谈，听取他们的创业感想，以及对无锡建设创新型城市的

建议和意见。在认真倾听了每一位“海归”的发言后，杨卫

泽指出，海外留学归国人员已经成为我市自主创新的重要力

量，今后，我们要更多地吸引海外留学人员来锡创业，使其

真正成为推动无锡科技创新创业的主要力量。 据《无锡日报

》报道，应邀参加当天座谈会的有无锡杰西医药科技有限公

司董事长程景才、无锡华阳软件有限公司总经理卢九评、无

锡意昂数字技术有限公司总经理赵颖、无锡恒信达科技开发

有限公司总经理周美芳、无锡三通科技有限公司首席执行官

夏心杰、法尔胜技术开发中心主任谭佃龙、北仓门生活艺术

中心董事长郑皓华、美新半导体(无锡)有限公司总经理黄飞

明等。大家在发言中高度评价了无锡的科技创新创业环境，

并感谢无锡市委、市政府为他们创业所创造的良好条件。同

时，大家指出了无锡在吸引“海归”创业发展方面存在的不

足，希望无锡在落实既有政策、完善风险投资机制、强化信

贷支持、营造创新环境和氛围等方面有新的突破。 在听取了

大家的发言后，杨卫泽表示很受启发。他说，当前，海外留

学归国人员已成为无锡自主创新、科技创业的重要力量，而

且随着时间的推移，将会有越来越多的“海归”来锡创新创

业。他希望全市各级把握好这一潮流，在无锡建设国家火炬

创新试验城市的实践中，能够吸引更多海归人员，并充分发



挥他们的作用，使其成为推动无锡科技创新创业的主要力量

。 杨卫泽指出，要围绕“解放思想、转变观念、调整重心、

形成氛围”十六个字，全力推进包括“海归”在内的科技创

新创业工作。杨卫泽说，我们要改变长期以来以财、以物为

“计量标准”考核一个地区发展的做法，转为重视对人的考

核，尤其是对人的质量的考核。增加就业岗位既要讲数量，

更要讲质量。 要改变急功近利的做法，做到不仅注重当前，

更要注重长远。当前要更多地讲付出，对科技创新创业要假

以时日、创造条件。在重视硬件建设同时，更要重视软件建

设，从而弥补硬件、软件在人性化、国际化方面的不足。要

重视各项政策的落实工作。杨卫泽强调，政策再好，不落实

比无政策更有害，因为这有损政府的公信力。各项政策能否

及时落实，这事关政府的诚信度和形象。各相关部门要彻底

检查各项政策的贯彻落实情况，作出的承诺一定要到位。另

外，要从重视工业投资转变为重视科技投资。我们已经习惯

于搞工业，习惯于快投入快产出，但科技投资不是这么回事

，它不仅不一定马上见效，而且还有可能失败。各级领导干

部要解放思想，转变观念，克服惯性，把建设创新型城市放

在首要位置上，把工作重心放在自主创新、科技创业上，把

工作的着力点放在提高自主创新能力、创新发展模式、营造

创新氛围上。杨卫泽最后强调，海归人员是我们的“顾客”

之一，我们要想其所想，在服务上做到有的放矢，真正体现

以人为本，真正把“四尊四创”精神落到实处。 100Test 下载
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